

Ignacia Muñoz Vargas, una campeona para Chile fuera de nuestras fronteras

La joven de 11 años oriunda de San Vicente de Tagua Tagua, ha vivido gran parte de su vida en Nueva Zelanda donde practica Skate transformándose en un deportista de alto rendimiento.

Ignacia Sayen Muñoz Vargas de tan sólo 11 años es una pequeña oriunda del sector de Tunga Abajo en San Vicente de Tagua Tagua que ha vivido gran parte de su vida en Nueva Zelanda y ha cultivado su amor por el "Skate" no sólo como un pasatiempo sino como deportista de alto rendimiento en esta especialidad.

Ignacia comienza en el skate a los nueve años de edad, después de ver a su amiga Jessica Ready, dos años mayor que ella, haciendo skate street, así ella se propuso probar un nuevo deporte.

Comenzó participando de @xair a los nueve años, su primera competencia de street, si bien no logra la clasificación, lo cual le produjo gran pena, pero significó que sus padres tomaran la decisión de apoyarla en este nuevo desafío al ver las potencialidades de su hija. Posteriormente siguió compitiendo en Bowzilla en Nueva Zelanda quedando en el tercer lugar, gran mérito pues en la competencia

había dos competidoras australianas mayores que ya tenían experiencia olímpica.

Al siguiente año consiguió un segundo puesto. Así sigue compitiendo en Mangawhai obteniendo el tercer puesto. Siempre compitiendo en adulto y gustándole estar en esas instancias.

Hasta que llegó septiembre del año pasado 2023, se preparó por cuatro semanas para lograr pasar a la final del campeonato nacional en Nueva Zelanda, ya que el año anterior no había clasificado, en esta oportunidad pasa a la final en el primer lugar, para más tarde coronarse cómo la actual campeona nacional en Nueva Zelanda, una chilena se quedaba con el primer lugar con tan sólo 11 años.

El próximo desafío era representar a Chile, sin embargo, la Federación de patinaje que alberga al skateboarding, no le permitió a Ignacia poder participar en el campeonato mundial en Dubai, ya que no había participado en nuestro país, entonces sus pa-

dres tomaron una drástica decisión, viajar en el mes de marzo de este año a Chile y participar de todo el torneo.

Durante esta temporada Ignacia ha participado en tres competencias, de las cuales en la primera obtuvo el tercer lugar y en las otras dos el segundo lugar, compitiendo con profesionales del skateboarding de más de 20 años de edad. Es la actual campeona juvenil (menor de 18 años) y número dos de Chile de la especialidad.

Diario Sexta Región conversó con la pequeña Ignacia para conocer su historia y sus motivaciones hoy en día de representar a Chile en el máximo nivel del Skateboarding.

¿Cómo nace su pasión por el skate?

"Nace ya que mi amiga Jessica la veía feliz, es seca en el skate, y los días sábados nos juntábamos con mi profesora Amber y más de 30 niñas a solo hacer skate. Me gustaba muchísimo, estaba con mi papá los sábados más de 11 horas ha-



ciendo skate".

¿Qué siente de representar a Chile?

"Representar a Chile es algo hermoso, soñado, siendo yo tan pequeña, también es una tremenda responsabilidad, por eso practico como una profesional todos los días por más de ocho horas en el Estadio Nacional en Santiago, con profesionales del centro de alto rendimiento (CAR), quienes me están ayudando en este proceso, para poder representar a mi región y a mi país de la mejor manera posible. Me siento afortunada de poder hacer lo que más amo con la ayuda de mis padres. Ellos lo están dando todo, para que vaya logrando mis metas y objetivos".

Actualmente los padres y el entorno cercano a Ignacia está en una campaña para lograr recursos y apoyo para poder representar a Chile en el Próximo Mundial de Skateboarding en Italia, según nos indica su padre Sebastián Muñoz "la campaña es principalmente para poder costear los gastos de pasaje y estadía ya que son considerablemente costosos (más de ocho millones de pesos), Ignacia podría competir en 2 categorías Park y Vert, y sería posible llegar a ser la primera mujer en competir en un campeonato mundial con 12 años en dos categorías" apunto.

Con respecto a esto, Ignacia nos comenta a modo de mensaje a quienes quieran apoyarla que "que no esperen a que logré medallas o sea una deportista



adulta. Este es el momento donde se necesita la ayuda, son los momentos más difíciles para un deportista. Quiénes logren apoyarme desde mis inicios estarán orgullosos de poder dar ese granito de arena para verme llegar a lo más alto del deporte mundial. Sé que puedo ser una inspiración para muchas niñas y niños, también jóvenes, que si uno hace las cosas bien, disciplina, pasión y amor, llegarás muy lejos".

En estos momentos Ignacia Muñoz se prepara entrenando de lunes a viernes. Llega a las nueve de la mañana al CAR (centro de alto rendimiento), tiene su sesión de kinesiología con Rodrigo Valenzuela para trabajar sus músculos del CORE y prevenir al máximo las lesiones y hacer movimientos de giro. Luego tiene tres horas con su técnico brasileño Macau Borges en el skatepark del Estadio Nacional. Para luego seguir con tres horas más libres practicando los

movimientos aprendidos cada mañana. Termina el día 18:30 con la recuperación del masoterapeuta del IND Cristóbal Muñoz que la deja cómo nueva para el siguiente día.

Siempre monitoreada por su deportólogo del CAR, Dr. Diego Herreros. Además quienes la están apoyando en este camino José Águila y Jesús Alban de @igboards y Rafael Castro de @felony.sport que están siempre pendiente y preocupados de lo que le falta para entrenar. Así termina todos sus días a las ocho de la tarde.

Quiénes quiera apoyarla pueden contactarse a su Instagram @ignacia_skate y podrán ver sus logros y gestionar la ayuda para esta joven deportista que quiere representar a Chile y a nuestra región en la elite del deporte mundial.

GENTILEZA ROBERTO MADARIAGA GUENTECURA DIARIO VI REGIÓN